

EL DILUVIO.

DIARIO POLÍTICO.
DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE.

TRAJES INGLESES á medida, á 10 y 12 duros.—Rambla Santa Mónica, 8.

DIVERSIONES PARTICULARES.

Sociedad Julian Roman.—Teatro Romeá.—Funciones los miércoles día de moda.—Continúa á las 8.
to el abono en la conteria del Liceo.

CRONICA LOCAL.

Con la debida solemnidad tuvo efecto en la tarde de ayer y en el Salon de Ciento de la Casa Consistorial, adornado convenientemente y ante una concurrencia numerosa, el solemne acto de la colocacion de los retratos del doctor en Medicina don Antonio de Gimbernat y del incansable proteccionista don Juan Güell y Ferrer. Tras de la lectura que el señor Secretario hizo de los acuerdos referentes á la ceremonia, el señor Alcalde pronunció algunas frases y descorrió la cortina de damasco carmesí que cubria el retrato del señor de Gimbernat pintado por don José Teixidó. Acto continuo leyó la biografía de tan ilustre patrio el doctor don Francisco Llagostera. Dijo que el doctor Gimbernat nació en la villa de Cambrils, provincia de Tarragona, en el año 1734; recorre que Gimbernat estudió filosofía en el pueblo de Riudoms y luego la carrera de Medicina y Cirujía en la Universidad de Cervera; que se dedicó con grande afán y provecho al estudio de la Anatomía, consiguiendo despues de algunos años de desvelos y vigiliás, ser un operador de reputacion envidiable y que en 1762 se le concedió la cátedra de esta última asignatura en la Escuela especial de Barcelona, que anteriormente habia desempeñado con lucimiento en la Escuela de Cádiz, fundada por el distinguido catalan don Pedro Virgili.

Deseando el Rey D. Carlos III utilizar sus conocimientos teóricos y prácticos, confirió al señor Llagostera, le nombró en el año 1774, en union del médico de la armada señor Ribas, comisionado especial para que en París, Londres, Edimburgo y Holanda estudiara el estado de adelanto de las Escuelas de Anatomía y Cirujía, de cuyos viajes y estudios reportó nuestra patria beneficiosos resultados. Al regresar á España se le confió en 1783 la organizacion del establecimiento que con el nombre de Real Colegio de San Carlos subsiste todavia en Madrid, y la instalacion en el mismo de un gabinete Anatómico, que muy en breve alcanzó mucha fama. Durante su vida el doctor Gimbernat ejerció su carrera acreditándose como excelente operador y médico concienzudo. Para ciertas operaciones quirúrgicas inventó aparatos e instrumentos que dieron muy buenos resultados, especialmente para las enfermedades del órgano de la vista, á las cuales se dedicó con preferencia, curando algunas de estas dolencias con sumo acierto, por lo que recibió calurosas felicitaciones de personas entendidas. Dijo el señor Llagostera, al terminar su Memoria, que fue saludada con grandes aplausos, que el ilustre médico catalan falleció el año 1816, á la avanzada edad de 82 años cumplidos.

Despues de la lectura citada fué descubierta el retrato del Excmo. señor don Juan Güell y Ferrer, obra del conocido pintor y catedrático de la Escuela de Bellas Artes don Claudio de Lorenzale, y el señor de Argullol y Serra leyó la memoria biográfica que le habia sido encargada, y en la que consignó los detalles y vicisitudes de la vida del señor Güell, su nacimiento en Torredembarra en 1800 y su muerte acaecida en 1872.

La ceremonia fué amenizada por la banda municipal que dirige el señor Sampere.

—Verificadas ya por el jefe de la división de ferro-carriles señor Paquiueto, las pruebas oficiales de los grandes puentes que hay en el ferro-carril de San Juan de las Abadesas, entre Torelló y San Quirse de Besora, se procederá en breve a la inauguración del trozo de dicha vía que comprenden estas poblaciones.

—Hoy habrá baile público en el llamado castillo Escuder, que empezará a las ocho y terminará a la una de la noche.

—Nos habíamos propuesto dar por terminada con nuestro suelto de ayer la discusión que hemos sostenido estos días con nuestro estimado colega el *Diari Catalá*, referente al incendio de unos pajares en la Sagrera, que el colega tomó por una aurora boreal; pero un deber de galantería nos obliga a añadir hoy unas pocas líneas más para defender al señor Yagüe, ausente de esta localidad y que no ha de sufrir las genialidades del colega, ni tiene la culpa de que por la ligereza de un periódico se le considerara un día en el número de los muertos.

Hoy pretende el *Diari Catalá* que la fama de Yagüe no es justa y bien cimentada, y á esto hemos de decirle que en su mano tiene el medio de probar lo que vale el afamado astrónomo zaragozano, y al mismo tiempo aquilatar el mérito de su flamante observatorio meteorológico.

El mejor juez en estos y en otros asuntos es el público, y esto no nos lo negará el periódico de la calle de Fernando. Ahora bien, pues; publique un almanaque el referido diario, basado en los datos que le proporcione su observatorio, y cuando la venta que de él haga se iguale á la del de Yagüe, que se aproxima mucho al número de 100,000 ejemplares, entonces tendremos más fé que en los de Yagüe en sus pronósticos, y hasta quizás aceptáremos las auroras boreales con sus correspondientes humaredas, como la de la Sagrera.

Y basta por hoy y por siempre.

—Hemos oído de labios autorizados que la suscripción para atender á los gastos de las fiestas y ferias que terminan hoy, no ha excedido apenas de la insignificante cantidad de 4,000 duros, á cuyo resultado se ha debido la falta de festejos que hayan tenido verdadera importancia. Nosotros no ponemos en duda la noticia.

—Con motivo de ser ayer la fiesta mayor de la Barceloneta, hubo bailes, fuegos artificiales y otras diversiones, que atraieron mucha concurrencia á dicho populoso barrio.

—Por el comunicado que hemos publicado esta mañana se habrán enterado nuestros lectores de las funciones que celebró la villa de Calella el día de su fiesta mayor; mas por él no saben que en los divinos oficios celebrados en la iglesia parroquial de aquella localidad en celebración de la Minerva, un calellense vehemente, perteneciente á la Compañía de Jesus, sobrino del ex-párroco de la iglesia de San Jaime de esta capital, cuyo apellido de Maresma lleva, se dejó llevar de un entusiasmo casi bélico, y dió vivas á la unión y á la independencia de Calella y habló de arrojar á ciertos hijos expúreos, que no faltó quien tomo por los liberales. ¡Qué valiente!

—Según parece, el famoso volcán de anteaer estaba ajustado entre el pirotecnico señor Pascual y la Comisión de Fiestas y Ferias por la cantidad de 4,200 duros; el castillo de fuegos de arteificio que fué disparado ayer en la Barceloneta, estaba tasado en 50 duros, y el que hoy debe quemarse en la Plaza de Tetuan en 200.

—Hemos oído decir que en los 4,000 duros que aproximadamente dió la suscripción de los festejos, figuran los 300 que pagó el contratista de los puestos de venta de la Rambla señor Solá y Escayola, y 50 que el señor Casas, empresario de las sillas de la Rambla, satisfizo, no sabemos porque concepto.

—Ayer noche no se iluminó la Rambla como los días anteriores, pues como el Ayuntamiento acordó costear los gastos de iluminación para cinco noches, y se había ya iluminado cuatro, se aprovechó ayer la ocasión de haber fuegos artificiales y baile en la Barceloneta, para no encender los mecheros de la Rambla, para que pudiera iluminarse hoy, último día de festejos.

—La glorietta que la sociedad de bailes «Nueva de la Merced» ha levantado en la plaza de la Paz, es de una construcción original que ha merecido los plácemes de cuantos la han visto. Cubierta de paja mezclada con plantas, arañas cubiertas de lentisco, una gruta y una cascada formaban un conjunto agradable y producían buen aspecto, así de día como de noche.

El espacioso local, de forma ovalada, vióse completamente lleno de aficionados á la danza en los tres bailes nocturnos y uno diurno que ha celebrado dicha sociedad. Pudieron los aficionados bailar con mayor comodidad en el baile de gala que tuvo lugar ayer noche segun se había anunciado. Fué este baile uno de los mas lucidos en su clase que hemos visto. En él vimos á los Exemos. Sres. Presidente de la Audiencia, Gobernador civil de la provincia, varios generales y jefes de alta graduación; vimos tambien al jefe de los husa-

res de Antequera con su familia; vimos por último á una numerosa y voluminosa comision de nuestro Municipio que iria á distraerse de sus graves quebraderos de cabeza.

La banda de Artillería dirigida por el señor Bresonier, ejecutó las piezas del programa tocando escogidos bailes.

—Algunos concurrentes habituales del café del Paseo de Gracia han observado que de algunos dias acá es visitado diariamente dicho establecimiento por una pareja de agentes de orden publico, que se supone lleva el proposito de evitar que en él se juegue la moneda parece chocante y además ineficaz. Chocante, porque es sabido que en dicho café rigen ordenes severas por parte de sus dueños para que en él no se permita el mas insignificante de los juegos prohibidos; e ineficaz, porque para el caso de que burlando las ordenes de los dueños hubiera quien faltara á la ley sobre el particular, la vigilancia deberia ejercerse de otra manera mas disimulada que ahora.

BOLSIN.—Consolidado quedaba á las 10 1/2 mañana á 15'32 1/2 papel.

FALLECIDOS desde las 12 del día 29 hasta las 12 del día 30 de setiembre.

Casados 4.—Casadas 4.—Viudos 1.—Viudas 4.—Solteros 3.—Solteras 1.
Niños 4.—Niñas 4.—Abortos 1.—Nacidos: Varones 14.—Hembras 12.

Administracion Económica de la provincia de Barcelona.—Toda vez que los dueños de minas de esta provincia no han presentado proposiciones de concierto colectiva ni individuales para hacer efectivo el impuesto de 1 por 100 sobre el producto bruto de la riqueza minera, les hago saber por la presente circular que esta Administracion Economica hará efectivo el pago de dicho impuesto en el presente año económico por los medios que previene la instrucción de 11 de abril de 1877; recordándoles con este motivo que deben presentar en los diez primeros dias de cada trimestre la relación exacta del producto de sus minas durante el trimestre anterior con arreglo al art. 4.º de la citada instrucción.

Al propio tiempo recuerdo á los mineros que están en descubierta del impuesto de canon por superficie, que en el preciso termino de ocho dias hagan efectivos sus descubiertos, pues que de lo contrario se procederá contra ellos con arreglo á las instrucciones vigentes.—Barcelona 29 de setiembre de 1879.—El jefe económico, Madramany.

REMITIDOS.

Hé aqui un documento que se nos ha rogado publicáramos y que nosotros insertamos con gusto para contribuir á aliviar la suerte del menesteroso.

A consecuencia de la crisis industrial, que, con mas tendencia á recrudecer que á menguar y amenazando tomar carta de naturaleza, desde hace tiempo nos agobia, se encuentran sin trabajo y, por tanto, sin medios con que ocurrir á sus mas perentorias necesidades, las cuatro quintas partes de los obreros pertenecientes á las llamadas clases de vapor. El óbolo con que, escatimandolo de su reducido salario, les auxilian los pocos que trabajan, aun como paliativo, es de todo punto insuficiente. Semejante situacion no podia dejar de preocupar á los representantes de dichas clases, los cuales, agotados los recursos propios, hubieron de ver que no quedaba otro que el supremo de apelar á la filantropía. Así se allegaría, á lo menos, con que repartir una sopa diaria. Creyeron que seria á ello conducente y adecuado el nombramiento de comisiones, que acompañadas de agentes de la autoridad para que no se las confundiera con pordioseros, pasaran á recoger á domicilio lo que tal vez hubiera voluntad de dárselas; y al efecto, elevaron al Excmo. señor Alcalde de esta ciudad una exposicion solicitando el oportuno permiso.

Muy bien comprenden los intraseritos que los multiples negocios á que habrá de atender aquella autoridad, pueden impedirle resolver, en este asunto, con la prontitud que reclama; pero tambien comprenden V., señor Director, que, siendo, como es, impaciente el hambre, no pueden dejar que transcurra un tiempo precioso, sin dar muestras del cumplimiento de su deber, como representantes de la clase, haciendo ó intentando algo que pueda servir de lenitivo á la miserable situacion de sus representados.

Así, han resuelto, apremiados por la gravedad de las circunstancias, acudir á V., mover la nobleza de sus sentimientos, suplicándole y esperando, que, mientras el Muy Ilre. señor Alcalde de esta ciudad delibera y resuelve sobre lo pedido, se sirva abrir en su periódico, y á favor de dichas clases, una suscripcion, como otras se han abierto para contrarestar, en lo posible, los efectos de alguna pública calamidad.

Por ello, le quedarán eternamente agradecidos los obreros que suscriben y sus representados.

Viva V. muchos años.

Barcelona 27 de setiembre de 1879.—La Comision.—Jose Sirera Massagué.—Jose Costa.—Esteban Vidal.



LA NINA

LUCIA PRIU Y VENTURA

HA SUBIDO AL CIELO HOY Á LAS NUEVE DE LA MAÑANA.

Sus afligidos padres D. Ramon Priu y D.^a Eulalia Ventura, abuelos, hermana, tíos, primos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible perdida, y les suplican se sirvan asistir mañana á las nueve de la misma á la casa mortuoria, Cristina, 2. entresuelo, para acompañar el cadáver á la última morada.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

CRONICA COMERCIAL.

Revista de mercados.

BARO 21 DE SETIEMBRE.—De operaciones podemos señalar varias de importancia.

En las dos semanas anteriores se han extraído de la bodega de Briones 10.338 cántaras y en la presente 8.170; se han hecho para Francia dos partidas á precios desde 13 á 17. De esa totalidad de cántaras unas 12.000 han sido cerradas por los corresponsales en Baro de una casa francesa, á 13, 13'50 y 14 rs.

San Asensio durante la pasada quincena exportó 1.500 á 15; á 16 con el alcance; y á 19 y 20 alguna que otra cuba, libre.

Paralización completa en el mercado de Tricio, atribuyéndose á la gran diferencia de precios en la ribera del Duero para donde se han reservado los serranos que acostumbraban cargar por esta época todos los años en aquel punto.

Gimileo ha despachado tres cubas á 14 y otras tres á 14'50.

Para los vinos navarros rigen los precios siguientes:

Á 8 rs. común en Milagro; á 9 en Albar; de 9 á 10 en Tafalla y Puente la Reina; á 10 en Corella, Los Arcos y Olite; á 11 en Gascañe, Cinturénigo, Ritoró y Murchante; y de 14 á 16, lino, en Pamplona.

En Los Arcos mucha animación entre los cosecheros por la presencia de bastantes compradores franceses.

La extracción de vinos se hace en buenas condiciones en Tafalla y en Puente la Reina.

Precios del mercado:

Trigo de 57 á 58 rs. fanega.—Cebada de 29 á 30 idem idem.—Avena de 19 á 20 idem idem.—Centeno de 38 á 39 idem idem.—Comuña de 42 á 43 idem idem.—Alubias de 62 á 63 idem idem.—Habas de 36 á 37 idem.

El mercado regular, no habiendo alteración en los precios de los anteriores días de feria.

PAMPLONA 23 DE SETIEMBRE.—Trigo de 26 á 27 rs. roba.—Avena á 17'75 idem idem.—Cebada de 15'50 á 16 idem idem.—Habas de 19'25 á 19'50 idem idem.—Beza 20'50 idem idem.—Giron á 18 idem idem.—Alholva á 22'50 idem idem.—Alubias á 37 idem idem.—Vino común de 17 ó 16 rs. cántara.—Idem arribe, de 36 á 40 idem idem.—Vinagre, de 8 á 9 idem idem.—Aguardiente, 32 á 56 idem idem.—Aceite, de 55 á 68 idem arroba navarra.

CÁCERES 23 DE SETIEMBRE.—Por mas que en este mercado no faltan granos se sostienen los precios, siendo estos días los siguientes:

Trigos regulares ó sean buenos del país á 52 reales fanega.—Idem clase común de 47 á 48 id. id.—Cebada á 26 id. id.—Centeno á 32 id. id.—Avena á 13 id. id.

Hay que tener presente que el trigo en esta capital paga de derechos 3 rs.; la cebada 3/4; el centeno 1 real; la avena 3/4; en los pueblos inmediatos se pueden tomar 1 rs. menos el trigo y respectivamente los demás granos.

Los garbanzos varían de 140 á 160, pagando 5 reales de derechos por fanega.

El ganado vacuno sigue con los mismos precios que tenía el de cerda tan abatido como está.

No se comprende que habiendo sido la cosecha tan regular en trigos (aunque poco buenos en lo general), y la cebada más que buena, se sostengan á los indicados precios que igualan á los de Castilla por lo general. Sin duda aguardan los labradores haya extracción, en lo que creo se equivocan, pues los trigos son muy medianos y las cebadas tienen que consumirse en el país.

Los aceites, con derechos pagados, están á 38 reales arroba.

CARRION DE LOS CONDES 24 DE SETIEMBRE.—Como la feria solo dura tres dias en esta poblacion, ayer ha sido el último y en el que mas transacciones se han verificado por aquello de que todos hasta última hora tienen la esperanza, unos de vender y otros de comprar barato, y no se crea que lo hayan impedido las funciones habidas por este ayuntamiento para atraer concurrencia, pues no puedo señalar una siquiera; de manera que la gente de trilo y necesitada de alguna cosa puede decirse ha sido la única que se ha visto por todas partes, siendo por desgracia la mayoría de aquellos labradores que faltos de recursos querian dar salida al ganado, que si bien no les estorbaba, les habia lo preciso para alimentarlo.

Mas no está todo el mal en quererse, o mas bien, tenerse de lo que necesitan, sino que lo han conseguido muy pocos, y están á un precio muy bajo, porque nadie quiere bocas este invierno segun se presenta, habiendo por consiguiente estado despreciado todo ganado que cercado ya y que los chatales llaman pellejos, no pueden dejar beneficio alguno al que los tome; muy al contrario al nuevo, por cuya razon se ha vendido mucho mas y á precios buenos.

Como tambien concurren granos los tres dias de feria y mañana se presentará muy poco, voy á decir á V. los precios que han regido en los presentados, pues aun faltan garbanzos que limpiar y la alubia grande, con tanta humedad, no ha sido recogida todavia.

Trigo semental de 60 á 63 rs. fanega.—Idem comun de 34 á 36 id. id.—Centeno de 48 á 40 idem idem.—Morcajo á 16 id. id.—Avena á 21 id. id.—Garbanzos de 150 á 200 id. id.—Alubias pequeñas de 62 á 68 id. id.—Patatas á 4:50 rs. arroba.

VIGIA DE CÁDIZ DEL 25 DE SETIEMBRE.

Buques entrados.—Vapor Francoli, c. don N. Garteiz, de Vigo con carga general.—Vapor Vargas, c. don J. Nuchera, de Sevilla con carga general.—Vapor M. Perez, c. don J. Baulista, de Málaga con carga general.—Vapor Monlañes, c. don J. de Juan, de Málaga con carga general.—Vapor Anita, procedente de Sevilla.—Polacra-goleta Pepita, c. don A. Padron, del Carril en lastre.—Balandra Amalia, de Sevilla en lastre.

Buques salidos.—Vapor-correo trasatlántico A. Lopez, c. don J. Jaureguiza, con carga general y un pasajero para Barcelona.—Vapor Adriano, c. don M. Campos, con carga general para Algeciras y Gibraltar.—Vapor Servando, en lastre para Tautger.—Vapor Francoli, c. don J. Idovaga, de tránsito para Málaga.

Observaciones marítimas.—Amaneció despejado, viento N. fresco; en la descubierta se avistó por el SO. una barca en vuelta de tierra, un vapor español que venia al puerto y por el NO. una barca con rumbo al dicho puerto, los que despues entraron, menos la barca del SO. que continua bordeando.

Durante el dia han cruzado al Estrecho dos vapores y una barca, y á Poniente pasó un bergantín-goleta.

Anocheció despejado, viento NO. fresco y apariencia de continuar el buen tiempo; á la vista la barca italiana y la goleta inglesa que salieron hoy de esta, al SO. se halla la barca que se avistó al amanecer y viene entrando el vapor ingles Lion Belge, de Gibraltar.

Observaciones meteorológicas.—Al orto N. fresco, despejado.—Al medio dia NNO. id., id.—Al ocaso NNO. id., id.

EMBARCACIONES ENTRADAS DESDE EL ANOCHECER DE AYER AL MEDIO DIA DE HOY.

De Ferrol en 15 ds., vapor N. Perez, de 99 ts., c. Ferro Puga, con 142 cascos sardinas á don N. Goday, 37 id. id. á don F. Sija, 23 id. id. á don R. Mastich, 38 fardos trapos á don Antonio Bonastre, otros efectos y 2 pasajeros.

De Manou y Alcedin en 40 horas vapor Puerto Mahoa, de 356 ts., c. don Juan Thomas, con 169 fardos tejidos á los sucesores de A. Baste, 32 cueros á los señores Amengual y compañía, 15 cajas calzado á don F. Novelle, 9 id. á don T. Pujol, 20 id. á la viuda de Camps, 23 id. id., 135 cerdos y otros efectos á varios señores, y 43 pasajeros.

De Cullera en 2 ds., laud Maria Angela, de 38 ts., p. Martin, con 600 sacos arroz á los señores Selma y compañía.

Alemana.—De Hamburgo y Cádiz en 12 ds., vapor Messina, de 722 ts., c. Petersen, con 21 botas aceite de coco y palmiste á don T. Capara, 22 bultos máquinas á don Luis Zacarini, 23 idem hierro á don C. Bloss, 34 id. efectos para lámparas á don J. Girnella y C., 11 cajas colores á la señora viuda de Sijar, Fontana y Panadura, 32 cascos aceite palmiste á los señores Maggi, Font y C., 21 bultos drogas á don Fernando Rus, 370 barras hierro y 50 cajas acero á don F. Perez y Villalonga, 35 cajas drogas á los señores hijos de Vidal y Ribas, 20 serones unil á don Vicente Ferrer y C., 333 bultos aguardiente, grasa, pieles, fósforos y otros efectos á varios señores y á la órden.

Nota.—De los 172 cascos sardinas conducidos á la órden por el vapor Numancia, 86 van consignados á don F. Sija.

Observaciones meteorológicas.—Al orto viento al primer cuadrante a levante y del 4.º cuadrante a poniente, fresquito, cielo claro y horizontes acelajados; a las doce del día SSE, también fresquito y cielo con celajes sueltos, y al ocaso continúa el tiempo del mismo modo, solo que el viento se ha llamado al SO., marejadita del viento reinante y viva del SO.

Movimiento de buques al anochecer.—Demoran al E. una fragata, tres corbetas, cuatro entre bergantines y polacras, dos bergantines goletas, uno de ellos de tres palos y recalado del SO., un goleta que van en popa para el ENE., y deja el horizonte de este rumbo y recalado del SO., un vapor mercante extranjero de dos palos bergas al de trinquete. Por el S. dos corbetas, un bergantín y un bergantín goleta de tres palos amurados por babor, y una corbeta, dos bergantines y una goleta que pasan a levante en popa; y al SO. tres corbetas, un bergantín, una polacra, un bergantín goleta, una goleta y una balandra que barloventean; un vapor mercante extranjero de dos palos sin bergas que costea para poniente y recalado de su opuesto, y salen del horizonte del SO. dos buques de cruz viniendo en popa; de vela latina once faluchos por variado rumbo y cuatro para el puerto. De poniente a las cuatro y cuarto de esta tarde ha logrado el puerto el vapor «N. Perez.»

Distancia navegada de los buques que hoy han salido.—Fuera de horizonte del SO. se hallan el vapor «San José», a las aguas de Vilasar costea para levante en popa la corbeta «Anibal», a tres leguas al S. ya para Palma el vapor «Mallorca» y a cuatro leguas al SO. cife de la vuelta de fuera la corbeta inglesa «T. G. Jones»; acaba de salir para levante la corbeta de guerra norte-americana «Wooning»

CORREO NACIONAL.

(De «El Imparcial.»)

—«La firmeza en las opiniones es la mejor garantía de la honradez política.»
—«Doblar la cabeza ante la fortuna puesta en alto, no honra mucho cuando el afortunado de este día fue ayer mal visto del que hoy le adora.»

—«No hay mayor lealtad que la trabajada por la desgracia, ni constancia más cierta que la de los hombres en quienes el mal ejemplo no causó mella alguna.»

—«Para éstos guarda la historia sus laureles, mientras que son flores de un día aquellas alabanzas que el interés de las facciones concede como precio vil a los apostatas.»

—«Prever hoy un peligro y dejarse llevar mañana hacia él por la corriente, no es de espíritus esforzados, antes bien es obra de entendimientos entumecidos.»

—«Busca el pecho generoso ocasión en que demostrar su bravura, y huye del maldecir de los demás como de grave pecado.»

—«Los pueblos, que no son cuatro docenas de hombres políticos y que aprecian la rectitud de los actos humanos, no por el premio que reciben, sino por el sentido que guardan, tienen siempre una santa maldición para los que desmerecen de su antiguo nombre y fama.»

Ya que nosotros no sepamos a quien van dirigidas estas máximas, no queremos que nuestros lectores ignoren a quien pertenecen: son de «El Fénix.»

Y decimos que no sabemos a quien van dirigidas, porque no basta sospechar, para creerlo, que el apreciable periódico ultramontano de la calle de la Ballesta haya querido proporcionar un asunto para su primer sermón al señor don Vicente Manterola, ex-párroco de San Andrés, canónigo de Vitoria y protegido de «El Tiempo.»

—«Leemos en «El Siglo» (presente):

«Nuestras relaciones con las potencias extranjeras son altamente satisfactorias.»

Hemos recibido de «El Siglo», periódico ex-centralista ministerial, la noticia de que nuestras relaciones con las potencias extranjeras son altamente satisfactorias, y lo hacemos constar por sí quieren ahorrarse la molestia de repetirlo los periódicos ministeriales a cuyas redacciones no haya llegado todavía esta noticia, aunque ya deben ser pocos. Madrid 26 de setiembre de 1879.—«Aquí la firma.»

—«El gobernador de Huesca al ministro de la Gobernación:

«En la tarde del 23 del actual, durante la corrida de toros celebrada en el pueblo de Ansó, se produjo un ligero alboroto que fué sofocado en el acto sin dificultad; mas a las doce de la noche, al cruzar la población un sargento y cuatro carabineros de servicio, sufrieron una descarga de trabuco por un grupo de paisanos. Contestada la agresión, resultó del choque un carabiniere muerto, otro herido, muerto el alguacil y un paisano herido.»

«Un oficial de carabineros instruye la correspondiente sumaria.»

Postdata de «Los Debates»:

«El gobernador termina el parte diciendo que el suceso «es puramente casual.»

¿Dónde estará aquí la casualidad? Suponemos que no estará en el encuentro de los carabineros con el grupo de paisanos, es decir, de los guardas con los metedores, y si estuviera, no ha debido decirlo el gobernador de Huesca por el buen nombre de la Administración.

Por de pronto, al carabiniere y al alguacil muertos no les vuelve a ocurrir otra «casualidad» como esta.

—«La Correspondencia.»—Anoche fueron reducidos a prisión en Zaragoza un teniente coronel de caballería, de reemplazo en Madrid, un comandante de infantería, ayudante que ha sido del brigadier Mariné, de reemplazo también en esta corte, y un capitán, de reemplazo en Andalucía. Se les ha ocupado papeles y cartas que les acusan de propósitos de atentar contra el orden público, por cuyo motivo han sido puestos a disposición del capitán general de Ara-

gon, quien ha dispuesto que se incomunicara inmediatamente a dichos militares y que se les instruya el correspondiente sumario.

«La Política».—Sin novedad.

—Sobre el mismo asunto.

«La Política».—No diremos que, como anoche sucedió en Zaragoza con unos oficiales de reemplazo, no se haga preciso reducir a prision alguna vez a gentes que intenten suducir a incautos para perturbar la marcha fija y normal en que ha entrado el país; pero desde luego estamos seguros que nada ocurrirá que obligue a nuestras tropas a emprender marchas.

Sin novedad y... vengan ratas.

(De «El Mundo Politico.»)

«Ayer, hoy y mañana», trilogia ministerial escrita por los «adictos.»

Ayer:

«La única partida de insurrectos que vagaba por los campos de la fértil isla de Cuba, ha sido copada.»

(Al caer el telon, en el publico se oyen murmullos que apagan los deudos de la situacion con sus aplausos.)

Hoy:

«De las varias partidas insurrectas levantadas en Cuba, algunas de las cuales son numerosas...»

(Al llegar aqui, las protestas del publico, motivadas por la falta de unidad entre el primer acto y el segundo, no pueden ser sofocadas por los chupópteros presupuestivos.)

Mañana:

Mañana... Dios dirá.

De todos modos, auguramos malos resultados para la empresa.

La obra carece de ingenio y de verosimilitud, por más que hay ingenios de por medio.

—Copiamos de un diario «adicto» hasta cierto punto:

«Al ser descubierta anoche el domicilio del señor Lagunero en esta corte, los agentes de la autoridad guardaron a él y a su hermana todo genero de consideraciones.»

En to cual no hicieron más que cumplir con su deber, cosa que no siempre ponen en práctica.

—Copiamos:

«Algunos de esos gobernadores que, como gente de la casa, suelen venir con frecuencia a pasar temporadas en Madrid, fueron despachados ayer a todo escape, para sus respectivas provincias.»

¿Por qué, si como dicen los adictos y nosotros creemos,

La venta está tranquila.

No se oye ni un mosquito?

—Del órgano de Fomento:

«El señor conde de Toreno vino despues de la revolueion a remediar muchos de sus males.»

¿Qué males, los de la revolueion ó los del señor conde?

—Por poco nos sacan los ojos los «adictos» porque preguntamos quién era el personaje que habia ido a Paris a contratar un empréstito, y ahora resulta, que «parece» que el empréstito está ultimado y que asciende a «ciento veinticinco millones de francos.»

Y ahora preguntamos:

¿Con qué garantías, a qué tanto por 100?

«A qué son capaces los «adictos de decirnos que «sin garantías y sin rédito» para despues rectificar diciendo, por ejemplo, que el interés es de 25 por 100, y la garantía, el Museo de Pinturas?»

—Dice «El Fénix»:

«Sin duda alguna cuentan los republicanos con la amistad del duque de la Torre. No podemos decir hasta que punto les obliga mutuamente esta amistad de fecha reciente, pero el porvenir es muy oscuro y hay ya un diorcillo a queso...»

El testigo es de mayor excepcion.

(De «La Correspondencia de España.»)

Parece que antes de que empiecen las primeras diligencias para la formacion de causa al general Lagunero, se publicará en la «Gaceta» un decreto dándole de alta en el ejército, toda vez que fue dado de baja en el escalafon de oficiales generales, al desobedecer ordenes terminantes del gobierno.

—Dice el «Diario Español»:

«Segun cartas de Paris recibidas hoy, en algunos circulos de aquella capital se aseguraba que varios españoles de ideas politicas avanzadas habian salido de la misma, dirigiendose unos a la frontera de Cataluña y otros hacia nuestras provincias del Norte.»

—Declase ayer tarde a ultima hora que la autoridad ha tenido noticia de que el señor Ruiz Zorrilla ha estado en Madrid algunas horas hace pocos dias.

Esta noticia no se ha confirmado.

—Durante el año 1873 han circulado por todos los ferro-carriles de España 237,167 trancos de todas clases.

Estos trenes han arrastrado en su marcha 3.864,910 carruajes y vagones.

El número de viajeros que han circulado ha sido 12,781,379.

Los trenes de mercancías han trasportado 5,962,219 toneladas.

Los productos obtenidos por el transporte de viajeros y mercancías, han sido de 180,077,370 pesetas.

El promedio de accidentes personales ha sido de 1 por 43,932.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Servicio especial de EL DILUVIO.)

MADRID 30 DE SETIEMBRE, a las 8^h 5 mañana.—El Consejo de ministros se celebrará hoy a las nueve de la mañana y se tratará del nombramiento del conde de Valmaséda, del comisionado de Viena y de otras cuestiones importantes.

Es inexacta la noticia del *Imparcial* anunciando que el general Moriones haya presentado la dimisión.

Ayer se recibió la dimisión del general Letona.

El viernes firmará el rey el decreto autorizando para ejercer su profesión los escolares que hayan obtenido títulos en las universidades extranjeras.

El señor ministro de Ultramar negociará un empréstito de 125 millones de pesetas antes del treinta de octubre, destinándolo a rescindir el contrato con el Banco Colonial.

El *Liberal* publica una importante carta de París acerca de la conferencia de los demócratas, asegurando que los señores Martos, Zorrilla, Salmeron y Carvajal han aceptado iguales principios en los procedimientos para conseguir la unión de los demócratas, sin renunciar a las medidas gubernamentales. Creese que publicaran un manifiesto, redactándolo el señor Martos.

Espéranse hoy al general Serrano y al señor Martos.

El general Lagunero ha entrado en el periodo de convalecencia; los médicos militares acordarán hoy si debe pasar al Hospital Militar.

Se asegura que el matrimonio regio no se verificará antes del 28 de noviembre, día anunciado para aquel acto.

El ministro de Ultramar ha conferenciado con el director de Administración militar sobre envío de oficiales del cuerpo a Cuba.

Bolsín.—Consolidado, 15^h 37 1/2; fin de mes, 15^h 35; fin del próximo, 15^h 40.

PARIS 30 DE SETIEMBRE, a las 9^h 45 mañana.—El virey de la India ha teleografiado participando que el general Roberts le anuncia poder llegar a Cabul a últimos del mes entrante.

Suplica el virey se le diga qué política tiene que inaugurar el ejército invasor en el Afghanistan, si la de ansiedad o simplemente la de tomar vindicta de los asesinos de la embajada.

M. Gambetta va a Suiza.

SEMÁFORO OFICIAL DE TARIFA.

Tarifa 29 de setiembre, a la 1 tarde.—Viento reinante en el Estrecho de Gibraltar: Este fresco.—Desemboca polacra *Isidra*, de los Sres. J. M. Serra e hijo.

TELEGRAMAS COMERCIALES COMUNICADOS POR LOS SRES. CANADELL Y VILLAVICCHIA.

Liverpool 29 de setiembre.—Ventas de algodón, 8,000 balas.—Última hora del sábado alza de 1/16 por algodón americano. Hoy precios firmes. Mercado desprovisto.

New-York 27 de setiembre.—Algodón, 10 7/8.—Oro, 100.—Arribos, 23,000 balas en un día.

Redaccion de EL DILUVIO, Escudillers Blancs, 3 bis, bajo.—Administracion, Plaza Real, 7, bajo.

Imp. de EL PRINCIPADO, Escudillers Blancs, 3 bis, bajo.